Annexe 3 : Discours d'investiture de Monsieur Stéphane LE DOARE, Maire de Pont-L'Abbé

« C'est non sans une certaine émotion que j'endosse ce soir la fonction de maire de la ville de Pont-L'Abbé.

Tout d'abord je voudrais saluer et remercier l'engagement de Thierry MAVIC qui a occupé cette fonction avec abnégation au service de nos administrés pendant plus 9 ans. Il s'y est dévoué sans faille, aux dépens souvent de sa vie de famille pour servir des idées pour lesquelles il s'est engagé dès son plus jeune âge.

Vous le savez il nous fait l'honneur d'accepter de continuer et de donner de son temps à nos côtés, et je l'en remercie.

Mes pensées vont bien évidemment également à sa femme Armelle et à sa fille Perrine qui ont subi avec lui un violent braquage il y a un peu plus d'un an, braquage qui laisse encore aujourd'hui des traces morales et psychologiques. Une fois encore je les assure tous les 3 de tout mon soutien.

Je voudrais également remercier mon épouse Isabelle et mes enfants Louis et Margaux qui me soutiennent chaque jour dans les bons comme les mauvais moments de la vie publique et municipale; sans eux les choses seraient plus difficiles. Remercier également mes parents et plus particulièrement mon père Pierre, qui m'a donné le virus de l'engagement public au service des autres, il l'a lui-même fait pendant plus de 19 ans au service des Pont-l'Abbistes, en siégeant autour de cette table dont pendant 14 ans en tant qu'adjoint au maire.

Enfin remercier mes colistiers de la liste « Rassembler et Agir » qui à l'unanimité m'ont accordé leur confiance et je les en remercie très chaleureusement. Ils savent que je mettrai tout mon cœur et toute mon énergie pour mener à bien cette mission. Nous avons appris à nous connaître et travailler ensemble depuis bientôt 3 ans.

Evidement la vie d'élu n'est pas un long fleuve tranquille (près de 480 élus ont démissionné de leurs fonctions dans le Finistère suite aux élections de 2014), elle est même souvent semée d'embuches, de tracas, de contrariétés, qui alternent avec les moments de joies et le sentiment de devoir accompli. Il n'est pas inutile de rappeler que tous les élus assis autour de cette table du conseil, sont des bénévoles volontaires, et que sans eux la démocratie locale n'existerait pas. Ce n'est pas notre métier, c'est une fonction que nous assumons pendant une période plus ou moins longue, en étant le dernier échelon de la représentation de la République Française.

Le dernier échelon peut-être, mais aussi le plus reconnu, car proche des administrés, on nous demande d'ailleurs souvent de résoudre bien des maux pour lesquels nous n'avons hélas pas compétence, mais nous nous efforçons toujours d'y apporter une réponse et ce bien loin des ors de la République, et dans un contexte budgétaire de plus en plus contraint. S'il y a beaucoup de technique et de technicité dans les délibérations que nous prenons, il y a aussi beaucoup d'humain.

Aussi, tel Martin Luther King j'ai fait un rêve, celui que dans le souci de la défense de l'intérêt général, les débats au sein de ce conseil retrouvent très vite, sérénité, bon sens, respect de l'autre, afin de débattre et construire avec un seul et même but, celui de servir au mieux notre ville et ses administrés. Si chacun est libre de ses idées, de ses opinions et de ses tendances politiques, il n'en demeure pas moins que son expression doit se faire dans le respect de l'autre. J'y veillerai constamment, soyez en assurés. De même je n'accepterai pas que par voie de presse ou autre des propos calomnieux ou injurieux soient tenus envers les élus et les agents qui servent avec franchise et loyauté notre ville.

Il est vrai qu'historiquement les débats politiques et municipaux ont toujours été enflammés à Pont l'Abbé, mais j'ose croire qu'aux vues des événements barbares qui se déroulent sur notre territoire, nous saurons trouver la force et l'intelligence de mettre toute notre énergie, notre

savoir et nos compétences pour construire un Pont-l'Abbé meilleur loin des atrocités terroristes et querrières.

Nous pouvons en effet être fiers de servir la capitale du Pays Bigouden, dont la coiffe est devenue l'emblème de la Bretagne dans le monde entier.

Comme j'ai eu l'occasion de le dire, ce n'est pas parce que l'on change de capitaine au navire que l'on change pour autant l'état-major. Je loue ici le courage et la volonté de tous ceux qui ont accepté de rester à poste pour poursuivre l'aventure sur l'itinéraire que nous nous sommes fixés en 2014 au lendemain d'un belle et large victoire à plus de 58%, victoire qui nous oblige et nous engage. En effet, j'estime que nous avons le devoir ne pas décevoir la population qui à une large majorité a cru en nous en nous accordant ses suffrages.

Nous avons été élus sur un programme fort, réfléchi et déterminé. Ce programme est en marche, notre équipe est unie et soudée autour de ce programme pour le mettre en application. Nous allons prochainement nous réunir pour effectuer un point d'étape, lister ce qui a déjà été fait, ce qui nous reste à faire, réexaminer les priorités et établir un plan pluriannuel d'investissement jusqu'en 2020 afin que le cap soit clair et lisible pour tous, élus comme personnel communal et administrés.

Vous le savez de nombreux dossiers sont sur les rails :

- -médiathèque,
- cinéma,
- restructuration des services et des locaux municipaux, dont les services techniques, le choix du maintien de la mairie au château et l'impérieuse nécessité de réhabiliter l'étage du dessus,
- le casernement de gendarmerie,
- la réhabilitation des rues du centre-ville,
- le RASED,
- la rénovation de la salle du Foyer soleil,
- la mairie annexe,
- le SDAEP qui sera notre guide pour les prochaines années dans nos investissements en termes de réseaux,
- la mise en œuvre de notre programme ADAP,
- le numérique dans les écoles,
- des travaux de mises aux normes à l'école Jules ferry, une des plus importantes écoles élémentaires du département, faut-il le rappeler,
- la transition énergétique dans l'éclairage public pour diviser par 2 nos consommations (actuellement près de 100 000 €/an),
- la rénovation des Halles,
- la modernisation et la réhabilitation du stade municipal,

Cette liste à la Prévert n'est pas exhaustive tant les projets sur le feu sont nombreux, et d'ores et déjà de nombreux engagements ont été tenus (maintien du casernement des pompiers à la gare, municipalisation du SPAC, création de la gare routière scolaire à St Gabriel, aménagement de la rue Guy Le Garrec, enfouissement des réseaux à Kermaria, rénovation des réseaux d'assainissement, création d'un budget spécifique pour la gestion des problèmes liés à la voirie et aux eaux pluviales, etc..).

Depuis le début du mandat nous nous sommes attelés à la tâche en menant à la fois une phase d'analyse, de réflexion, d'élaboration de projet et d'échange avec la population pour amender les projets avant leur mise en œuvre.

Je crois sincèrement en ces phases riches et constructives d'écoute et de dialogue avec nos administrés riverains et usagers des lieux et rues sur lesquels nous intervenons.

Si nous devons reporter au-delà de 2020 certains choix ou projets, nous nous en expliquerons dans un souci de transparence et d'honnêteté vis à vis de nos administrés, telle est ma volonté.

Enfin nous ne pouvons plus seulement raisonner à l'échelle de notre clocher, mais bien à l'échelle communautaire, voire Cornouaillaise, la loi NOTRE s'impose chaque jour un peu plus à nous.

C'est là une occasion formidable pour nous de travailler en partenariat gagnant-gagnant avec la CCPBS, mais également nos communes limitrophes, en espérant que nos voisins comprendront aussi un peu mieux les contraintes que nous impose notre situation de ville centre du Pays Bigouden, une ville riche et forte de son centre-ville et ses plus de 220 commerces indépendants, son hôpital, ses services publics, ses écoles, collèges, lycées, sa rivière et son cadre naturel et historique au patrimoine de qualité qui font son bon vivre.

Notre développement et la dynamisation économique de notre territoire passeront par des liens soudés entre nous, car nous sommes tout à l'Ouest du Finistère, à l'Ouest de la Cornouaille qui tend, elle, à se développer de plus en plus à l'Est vers la voie express Brest-Lorient. Ce sera un de nos défis, et je veillerai à ce que notre commune y prenne sa part.

Je suis, nous sommes, bien dans une logique de poursuivre le travail déjà accompli, au service de nos administrés avec une équipe motivée, prête elle aussi à servir sa commune, rassemblée pour agir. Seul en tant que maire je ne pourrai rien, il me faut des adjoints et conseillers sur qui je puisse compter.

le vous propose de passer immédiatement au point suivant : l'élection des adjoints au Maire.

Merci pour votre attention »

	٠